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王兆星：全球經濟今年多波動
需留意金融市場穩定 關注房地產全球市場影響

香港文匯報訊（記者周曉菁）霸菱
環球市場主管Michael Freno昨日於
記者會上表示，環球經濟增長預期將
維持穩定，但多個不同經濟體系存在
分歧。

出口佔中美經濟比重不大
受貿易緊張局勢影響，中國在2019

年的經濟增長亦可能放緩，但決策當

局已實施大膽的措施以減輕影響。
他認為，中美貿易糾紛上，即使徵

收關稅的商品清單擴大，亦不太可能
大幅改變環球經濟增長的軌跡，美國
出口僅佔其經濟的12%，而中國出口
僅佔其經濟的19%，當中實際所佔的
份額甚至更小。關稅成本將會轉嫁終
端消費者，而在其他情況下貨幣升值
有機會紓緩進口成本上漲等的影響，

但他相信這些成本遲早會侵蝕企業利
潤，提醒投資者應密切留意。
美國方面，Freno認為由於失業率

偏低，消費者開支強勁，基本因素良
好，加上全面實施企業及個人所得稅
改，經濟動力持續強勁，抵消聯儲局
收緊貨幣政策的影響。鑑於增長穩健
通脹偏低及勞工成本受限，這將為強
勁企業利潤增長繼續提供有利環境。

霸菱料今年環球經濟維持穩定

香港文匯報訊（記者 馬翠
媚、殷考玲）中美貿易戰對環球
經濟影響，市場極為關心，財政
司司長陳茂波昨出席亞洲金融論
壇時表示，中美貿易摩擦為環球
經濟前景帶來不確定性，同時損
害投資者信心，並重挫新興經濟
體發展，不過他強調保護主義不
會在香港出現，因為香港作為全
球最自由經濟體之一，必定會採
取相應措施作出應對，加上本港
具備人才、資源、技術等優勢，
尚有很多潛力有待發掘，而本港
在環球市場角力過程中可起到很
好的協調和制約作用。
陳茂波提到，國際貨幣基金組

織（IMF）最新對本港市場予以
「健康正常」的評級，他認為本
港採取了穩健的宏觀經濟政策，
並實現了一個長期的經濟緩衝，
令香港經濟長期穩定發展，現時
本港正不斷加強監管措施，以確
保市場穩健，亦會積極引入國際
標準和技術，如沿用巴塞爾協議
III監管要求以提升銀行體系水
平，另外本港亦計劃為保險業推
出一個以風險為本的資本管理體
系，冀本港監管標準可與國際看
齊，以及加強風險管理。

林鄭：推首隻綠色債券
另外，香港特區行政長官林鄭

月娥昨出席亞洲金融論壇致辭時
表示，為了響應本屆會議「共建
可持續與共融的未來」的主題，
香港政府將馬上推出第一隻綠色
債券，從而撬動約1000億港元
的資金池，使香港成為綠色金融
和綠色融資的平台和樞紐。林鄭
月娥又提及，2019年是一個充
滿挑戰的一年，因為中美貿易摩
擦以及世界各地帶來的影響。不
過，她稱如果本港能夠更好地利
用現在的基礎和政策優勢，本港
能夠把全球的挑戰轉化成自己的
機遇。
對於最快將於今季發出首批虛

擬銀行牌照，陳茂波指金融科技
一直是本港重視發展項目之一，
因為有助實現金融服務發展多元
化，同時協助其保持增長。他相
信金融科技正在快速改變整個行
業，亦會帶來新的發展機遇，又
指首批虛擬銀行牌照即將推出，
料有助進一步提升銀行發展及效
率水平。

香港文匯報訊（記者周曉菁）周大福（1929）
昨公佈截至去年12月底止第三季度經營數據，期
內香港及澳門零售值按年下跌 1%，內地增加
1%。同店銷售方面，港澳地區下跌6%，內地下跌
7%；同店銷量增長方面，港澳及內地均下挫
11%。據悉，今次是周大福於2016年12月底止的
季度後，港澳地區同店銷售首次出現倒退。
按產品劃分計算，港澳珠寶鑲嵌首飾的同店銷
售按年跌8%，平均售價為11,500元；內地按年跌

5%，同店平均售價下降至6,600元。此外，金價回
升導致銷量增長下降，兩大巿場的黃金產品同店銷
售表現均受影響，但同店平均售價有所改善，港澳
地區黃金產品的平均售價甚至7,400元，內地則上
升至4,300元。
季內，集團於內地開設259個零售點，關閉1個

零售點，在香港、澳門及其他市場，集團淨開設4
個周大福珠寶零售點，以及於韓國關閉1個零售
點。截至去年底，周大福共有3,085個零售點。

周大福港澳同店銷售 三年首倒退

香港文匯報訊（記者殷考玲、馬翠媚）談
及今年樓市方向，財經事務及庫務局局長劉
怡翔昨出席亞洲金融論壇時表示，本港樓市
自去年下半年起高位回調，市場均抱觀望態
度看政府會否「減辣」，他稱由於樓價調整
幅度有限，現時提及「減辣」或放寬樓價按
揭成數是言之尚早。財政司司長陳茂波亦
指，樂見樓市有序調整，不認為現時有需要
做任何事「托市」。

投資創科料支持經濟
劉怡翔解釋，近日二手樓價自高峰下調約

8%，但討論「減辣」空間及調整按揭成數
是言之尚早，而目前政府也沒有「減辣」時
間表，但會留意樓價走勢及房屋供應等因
素。被問及有何措施幫助置業人士，劉怡翔
指出政府採取逆周期的宏觀措施，金管局在
按揭方面將按揭成數減低了，對市場具有穩

定的作用，尤其當市場的價格上升時，是十
分重要。
對於本港經濟前景，劉怡翔表示由於外圍

經濟環境不明朗，令到亞洲以及本港經濟受
壓，而政府估計去年全年本港經濟錄得約
3.2%增長，低於去年首季及第二季。不過，
他稱本港在粵港澳大灣區和創科投入有重要
角色，他相信這可支持經濟增長。此外，在
大灣區11個城市中，特別是廣州、深圳和澳
門，在科技和醫療上均有與香港合作。故
此，劉怡翔對本港今年的經濟前景持平樂
觀。
香港在大灣區方面有着重要的角色，以及
我們本身在創新和科技方面的投資及投入，
在這些方面有機會有所增長。特別是大灣區
給我們很大的機會，因大灣區有七千萬人
口，如果與歐洲比較，在歐盟內只有一個國
家比它大，就是德國。在大灣區裡，談到創

新，在十一個城市裡，特別是廣州、深圳、
香港和澳門，我們在科技、醫療等方面合
作，在多方面也是具有機會的。所以，我們
對經濟的前景也可以比較持平的態度去看。
港匯方面，劉怡翔表示留意到近期比較接

近7.85的弱方兌換水平，這顯示市場上的供
求變動，以及由於美元近來走勢強。

財爺澄清無意「撤辣」
另外，財政司司長陳茂波昨接受外媒訪問
時表示，樂見樓市有序調整，因此不認為現
時有需要做任何事「托市」，亦無意放寬辣
招如印花稅措施，但未來仍會持續監察樓市
發展。對於之前提到會考慮研究為有能力供
款但首期不足的上車客尋求解決方案，他回
應時指現時無意圖實行有關研究方案，因為
要考慮一系列因素，目前亦無推行的時間
表。

香港文匯報訊（記者 馬翠媚）環球
市況波動，有危有機下，投資者關注短
期投資機會。不過匯控（0005）行政總
裁范寧昨出席亞洲金融論壇時表示，不
建議投資者現時作短線投資，因為在波
動性大的環境中要進行短期投資很困
難，而長線投資時機則需先等待幾項不
明朗因素獲得解決，包括中美貿易戰達
成某種程度的共識、英國脫歐明朗化，
以及環球經濟轉趨穩等。

基本面穩健 毋須太悲觀
范寧表示，目前環球投資情緒正在發
生變化，特別是直至去年第3季世界經
濟數據表現仍不俗，後來中美貿易戰展
開對市場產生負面影響，但他強調目前
美國經濟表現依然良好，加上英國脫歐

進程料亦將逐漸

清晰，因此認為環球經濟的基本面仍然
穩健，相信可以支撐日後發展，並且在
種種挑戰下有大量機會可以捕捉，認為
投資者無須感到太悲觀。
對於外界對美聯儲暫緩加息預期升

溫，范寧指美國經濟數據仍然強勁，因
此認為當地仍會繼續收緊貨幣政策，但
他亦提到美聯儲正在聆聽市場聲音，市
場亦有正面反應，相信是一件好事。

料中國今年GDP增逾6%
至於在中國方面，內地近年開始由高
速增長轉向高質量發展，范寧則預期中
國今年經濟增長可達到6%至 6.5%水
平，因為中國有資本管制措施，相信可
以有效管理國家經濟發展，他亦不認為
中國經濟增長會放緩至低於6%水平，
否則他會感到很驚訝。

王兆星稱，今年面對世界經濟的不確定性和波動性，
雖然遇到了很多的挑戰，但是中國需要進一步的深

化、改革、擴大和開放。他期望中國銀保監以及各國的監
管機構都進一步加強合作，共同建立一個更好的促進亞洲
經濟發展的環境以及基礎。

佐立克：特朗普取態難猜測
世界銀行前行長、美國前副國務卿佐立克出席論壇時表
示，中美貿易紛爭在短期而言肯定還會有一些摩擦、討
論、磋商和交流，亦因此會帶來很多不確定性，中期而言
仍有很多隱憂。他提到，現時中美雙方暫時停火，並展開
貿易談判，雖然美國總統特朗普仍把重點放在雙邊貿易赤
字上，不過估計他或會考慮連任問題而傾向於達成協議。
但佐立克亦強調，由於特朗普太難猜測，故難以百分之百
肯定雙方可成功達成協議。
佐立克認為，貿易爭拗問題不能一夜之間解決，亦難以
在很短時間達成共識，因為在中美貿易紛爭中涉及很多問
題，包括技術轉移、資本主義問題、「中國製造2025」及
「一帶一路」倡議等。他舉例指，不同國家對於「中國製
造2025」計劃都有不同看法。

王：中國開放與發展並行
不過，王兆星稱，對中國經濟仍然很有信心，相信內地
可主動應對市場情況及維持穩定，因內地的供應及需求方
面均仍然很有潛力。他說 「內地金融行業是實現了內地
的開放，整個開放是從外資到內資，從沿海到內地，從批
發到零售，從自然增長到臨時收購、併購，從傳統行業向
創新行業。他認為中國內地開放的方式和經濟發展的階段
始終是保持相適應的，同時也和世界經濟交融的方式是相
關聯。
對於中國的金融產業的情況，王兆星指出中國和世界的
經濟交融方式也是相關聯，去年國家主席習近平也宣佈了
一系列內地金融行業進一步改革開放的措施，而中國銀保
監會已經執行了15個非常具體的開放措施，外資在內地
銀行及險企的持股比例限制已取消，外資在保險公司的持
股可以達到51%或以上。

重視綠色融資發展
另外，王兆星稱綠色融資的發展在內地以至全球已得到
高度重視，綠色融資的發展已經成為一個內地非常重要的
政策，人民銀行和銀保監會也下達了一系列的政策和指令
來推動綠色融資，以便能夠鼓勵能源技術和新能源領域的
發展，達至減排節能。

香港文匯報訊（記者 殷考玲 馬翠媚、實習

記者 程晚村）中國銀行保險監督管理委員會副

主席王兆星昨出席亞洲金融論壇時表示，展望

今年全球經濟是「中性」，今年世界經濟面對

多方面不確定和波動性，市場要注意經濟上三

方面範疇，分別為金融市場穩定、房地產市場

和全球市場的影響。另外，世界銀行前行長、

美國前副國務卿佐立克（Robert Zoellick）亦同

樣提到，關注中美貿易摩擦所帶來的影響。
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■中國銀監會副主席
王兆星展望今年全球
經濟是「中性」。

劉怡翔：樓市減辣言之尚早范寧：暫勿短線投資

圖：香港文匯報記者 莫雪芝

亞洲金融論壇嘉賓發言撮要
香港特區行政長官林鄭月娥：
政府將推出第一隻綠色債券，撬動約1000億港
元的資金池，使香港成為綠色金融和綠色融資
的平台和樞紐。

香港財政司司長陳茂波：
保護主義不會在香港出現，因為香港作為全球
最自由經濟體之一，必定會採取相應措施作出
應對。

香港財經事務及庫務局局長劉怡翔：
現時提及樓市措施「減辣」或放寬樓價按揭成
數是言之尚早。

亞投行行長金立群：
亞投行會運用創意的方式推動經濟和基礎設施
發展，不應該再用老舊、不靈活的方式開展業
務。

中國銀行保險監督管理委員會副主席王
兆星：
今年世界經濟面對多方面不確定和波動性，市
場要注意經濟上三方面範疇，分別為金融市場
穩定、房地產市場和全球市場的影響。

世界銀行前行長、美國前副國務卿佐立
克：
貿易爭拗問題不能一夜之間解決，亦難以在很
短時間達成共識，因為在中美貿易紛爭中涉及
很多問題。

匯控行政總裁范寧：
不建議現時作短線投資，而長線投資時機需先
待幾項不明朗因素獲得解決，包括中美貿易戰
達成某種程度的共識、英國脫歐明朗化，以及
環球經濟轉趨穩等。
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